

## INFLUENCE DE LA FEMME DANS LA FAMILLE

**L**ES considérations que l'on va lire sont extraites d'un article publié par S. E. le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore, dans une revue paraissant à Chicago sous ce titre : *Le journal du foyer catholique* (*The catholic home journal*).

Si la femme chrétienne a été élevée et ennoblie par l'Évangile, elle n'a pas été ingrate pour la faveur reçue. Elle n'a pas enfoui son talent. Elle mérite l'éternelle gratitude du monde chrétien pour la salutaire influence qu'elle a exercée et exerce encore à l'avantage de la religion et de la société.

Ne parlons pas ici de la grande armée des vierges consacrées à Dieu, qui se dévoue silencieusement à la cause sacrée de l'éducation, de la charité et du christianisme.

Voici des femmes qui n'ont fait d'autres vœux que ceux par lesquels elles se sont consacrées à Dieu dans le baptême ; qui ne portent d'autre vêtement distinctif que la blanche robe de l'innocence, la robe écarlate de la mortification, de la bonté et de la charité. Voici une communauté plus ancienne de beaucoup que les plus vieilles communautés religieuses de l'Église, — la communauté de la femme établie par Dieu lui-même.

Combien de milliers de foyers il y a sur la terre dont Dieu a retiré sa main vengeresse et auxquels il a fait miséricorde à cause de quelque femme juste, précisément comme il avait manifesté sa miséricorde à l'égard du jeune homme conduit au tombeau, à cause de la peine et des pleurs de sa mère, la veuve de Naïm ! Que de frères, après avoir été longtemps ensevelis dans le sépulcro du péché, ont été rendus à la vie de la grâce par l'intercession d'une pieuse sœur, comme Lazare fut rappelé à la vie, à la prière et aux supplications de Marie et de Marthe. Que de milliers de familles il y a dans lesquelles la lampe de la religion aurait été éteinte, si elle n'avait été alimentée par quelque pieuse fille de la maison. Que de femmes sont, dans les cercles domestiques, des anges d'expiation ; par leurs prières et leur mortification, elles expient pour les péchés de leurs pères, de leurs maris, de leurs fils et de leurs frères.

Puissent les femmes chrétiennes d'aujourd'hui aller et faire de même. Dieu leur a donné une mission sacrée à remplir. Il est vrai,